

# EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Juésves 27 de setiembre de 1860.

NÚM. 577.

## PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.  
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.  
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Pelet. 7.

Sale el sol á las 5 horas y 32 minutos.  
Pónese á las 5 horas y 49 minutos.  
Sale la luna á las 4 h. y 30 m. de la tarde.  
Pónese á las 3 h. y 20 m. de la mañana.

## TARIFAS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.  
Un número suelto 6 cuartos.  
Anuncios cada linea 3 cuartos.

## SECCION DE NOTICIAS.

### REVISTA ESTRANGERA.

Como la ansiedad pública respecto á los asuntos de Italia, y especialmente de los Estados Pontificios, es tan grande no hay que extrañar que no nos parezcan muy importantes los últimos partes telegráficos recibidos. No se cree que tenga gran trascendencia la retirada del embajador francés de Turin, porque al cabo queda allí haciendo sus veces el secretario de la embajada y hasta ahora no han sufrido las relaciones entre las dos potencias alteracion alguna.

No se comprende como el ejército pontificio ha dado tiempo al general piemontés Cialdini para ocupar las formidables posiciones, que forman una barrera entre Ancona y las tropas de Lamoricière. Lo natural parecia haber impedido que los piemonteses adquiriesen ventajas en el territorio pontificio, porque si no ignoramos para cuándo se aguarda la defensa.

Los generales franceses que como anuncia el telégrafo han llegado á Civita Vecchia, ya deberán estar en Roma; pero lo probable es que se limiten á velar por la persona del Padre Santo en la capital del orbe cristiano.

La escuadra sardo-napolitana, mandada por el almirante Persano, está ya delante de Ancona.

Por otra parte anuncia el telégrafo que la fortaleza de Spoleto ha capitulado, haciendo los piemonteses 600 prisioneros irlandeses. Spoleto es capital de una delegacion del mismo nombre, situada entre las de Viterbo, Rieti, Fermo y Perugia á 28 leguas al Nordeste de Roma.

Confirmase la noticia de que la incorporacion de las tropas modenenses al ejército pontificio, ha dado lugar á una reclamacion de Francia, que ve en esto una violacion del principio de no intervencion, fundándose especialmente en la circunstancia de que las tropas modenenses se componen en gran parte de soldados no italianos.

Todas las correspondencias refieren el recibimiento hecho á Garibaldi por los mismos que en el dia antes besaban humilde la mano del rey, y que luego se apresuraban poco menos que á besar los pies de su enemigo.

Segun se dice, no habia ni una ventana, ni un balcon, ni una azotea que no se viese llena de gente para presenciar la entrada del dictador, ni casa cuya fachada no estuviese por la noche vistosamente iluminada. Los monumentos públicos, los palacios mas notables lucian preciosas decoraciones con caprichosos juegos de vasos de colores. La calle de Toledo era una serie no interrumpida de banderas con los colores nacionales, y en la mayor parte de ellas la cruz de Saboya bordada en su centro. Por todas partes inscripciones: ¡Viva Italia, viva Victor Manuel, viva Garibaldi!

Entre las personas notables que se apresuraron á visitar al dictador, se cuentan los ministros de Inglaterra y del Piemonte.

Se esperaba un decreto confirmado á todos los empleados en sus destinos, y otro poniendo las vidas de los militares y sus familias bajo la salvaguardia de la Milicia nacional. Esta última disposicion parece que fué debida á varias contiendas habidas con los soldados de la guarnicion de las que resultaron bastantes heridos y algunos muertos.

Ya se sabe que Liborio Romano ha conservado con Garibaldi su puesto de ministro del Interior; los demas ministros son Cesari, Ardití, Desanget y Pianelli. El ministerio es monárquico y anexionista.

El gobierno provisional ha sido disuelto á causa de sus tendencias republicanas. Tres de sus miembros, Agresti, Ricciardi y otro fueron reducidos á prision.

El 12 llegó á Berlin, procedente de San Petersburgo, el arzobispo ruso Pamphili; salió en seguida con direccion á Paris, de donde marchará á Roma, para tener una entrevista con Su Santidad con objeto de ponerse de acuerdo acerca del establecimiento de una iglesia rusa en la capital del orbe entero.

La prensa extranjera ha publicado un discurso que el dia 9 dirigieron al general MacMahon los diputados de Irlanda, al entregarle la espada que le han regalado los habitantes de aquel pais.

El duque de Magenta recibió en su tienda, en el campamento de Chalons, á los diputados irlandeses, cuyo presidente leyó el mensaje, altamente honorífico para el bravo general.

La Gaceta de Augsburgo, refiriéndose á noticias de Munich, indica que el príncipe Carlos de Baviera saldrá para Varsovia en los primeros dias del mes próximo, con el objeto de corresponder á la invitacion de S. M. el emperador de Rusia.

El rey y el príncipe heredero de Hannover pasaron el 11 por Berlin, segun la Nueva Gaceta de Prusia, con objeto de asistir en Neustrelitz á los funerales del gran duque de Mecklemburgo.

Corrian rumores en la capital de Rusia, relativos á que parte de las tropas reunidas en Varsovia para las maniobras se dirigirán á las fronteras de Hungría, á causa del aspecto que allí pueden presentar los acontecimientos.

Ya se han reanudado las sesiones del Consejo del imperio austriaco.

El interés de la primera se fijó en la cuestion concerniente á las relaciones de la Iglesia y el Estado, que antes habia sido suscitada. Despues de una alocucion del archiduque presidente y algunos debates preliminares, se pasó á la discusion del presupuesto, habiéndose aprobado sin debate el capitulo de los gastos de la corte; y á propuesta de M. Strogmayer, la Asamblea dió un voto de gracias, en particular á S. M., por las economías introducidas en dichos gastos. Los capitulos Consejo del imperio, Consejo de ministros y ministerio de Negocios estrangeros, fueron tambien aprobados sin observaciones importantes, pero con motivo del presupuesto de cultos se suscitó animada discusion, en que tomaron parte varios oradores.

Una correspondencia del campamento de los Pinos, cerca de Beyrouth, anuncia con fecha 31 de agosto que la última fuerza del batallon de zuavos llegó aquella mañana. Faltaban todavía el 5.º de linea, el estado mayor y el coronel de dicho regimiento, que han debido embarcarse en Marsella á bordo del buque Ganges.

Es probable, que tan pronto como se halle reunido el cuerpo expedicionario, empiecen sus operaciones.

Las autoridades turcas continuan en Damasco haciendo numerosas prisiones. Los drusos, á pesar de sus baladronadas, han alejado á sus mujeres é hijos y puesto en lugar seguro el producto de sus rapiñas, habiéndose retirado ellos mismos á seis ú ocho jornadas de Beyrouth.

Los cristianos maronitas confian poco en el cambio verificado en los turcos, y sospechan que les harán pagar cara la necesidad en que se ven actualmente de mostrarse severos con los drusos.

Una carta de Beyrouth, dirigida á *El Somainphore* de Marsella, contiene tristes cuanto curiosos detalles sobre la ejecucion de los criminales de Damasco. La ciudad supo el 18 de agosto que los sentenciados iban á sufrir la última pena. Do quier no se oian mas que lamentos y gemidos de mujeres que tenian presos á sus maridos. Cada descarga de fusil hallaba un eco terrible en estos lamentos que eran desgarradores. Al dia siguiente se enterraron los cuerpos de los ajusticiados: 112 habian sido fusilados, 57 colgados y 9 empalados. Este último suplicio no estaba en uso desde hace cincuenta años. Fuad-bajá ha puesto el castigo en proporcion de la enormidad de los crímenes.

Entre los principales ahorcados se cuentan: Haasan Bey, Mustafá Bey y Ali Bey, los tres hijos de Messiph Bajá; los hijos de Chek Said, escribano del gran tribunal; Mustafá Bey y sus tres primos, personas notables de la Puerta Touma; Fraris Agá, persona conocida de la Puerta Omar y Selim Agá; cuatro de los principales negociantes turcos, Mahmoud Rikaub, Raghup y su hijo Hassan Sadhi, Chek Mohamet Cavana, y el jefe del barrio *Canavat*. Entre los fusilados solo dos eran personas influyentes: Chamdinin Oglou, jefe del tribunal militar, é Ismael Agá, comisario del mismo tribunal.

La prision que produjo un efecto inmenso en la mañana del 22, fué la del gran cheik de Damasco: *Chehul Messai cheik Abdallah Halebi Djami uninié chehí*. Los musulmanes le consideraban como descendiente del profeta, se prosternaban ante él, y le venraban como á un santo. Hé aquí las circunstancias que precedieron á su arresto: el 22, las mujeres de los que habian sido fusilados ó ahorcados fueron á rodear su casa, y con gritos y lamentos, de esos que solo saben los musulmanes de aquel pais, le acusaban gritando: «Tú, tú solo eres la causa de todo lo que nos sucede, por los consejos que dabas á nuestros maridos, segun tus libros santos.» La autoridad, avisada inmediatamente del hecho, hizo arrestar al cheik en su propia casa, y despues de una indagatoria le arrestó con su

hijo. El proceso se proseguía con actividad. En el barrio llamado Mahale Salcié se empaló á los nueve culpables de que hablamos mas arriba. Su ejecucion fué horrible; los gritos de dolor de aquellos miserables se oían á una gran distancia. Continuaba la causa de Amet Agá, ex-baja gobernador de Damasco. Parece que habia dado órden á las tropas de cargar sobre los amotinados; pero que no obedecieron sus disposiciones.

Dice una correspondencia de Jental (China) que las tropas del cuerpo expedicionario, llegadas ya casi todas, se ocupaban á aquella fecha (9 de julio) en los trabajos de instalacion en el campo: la artillería ensayaba sus caballos comprados en Shang-hai y en el Japon, de modo que en el espacio de quince dias estaria dispuesta para entrar en campaña.

Segun despachos oficiales del jefe de las fuerzas navales, lord Elgin y el baron Gros hacian todo lo posible por lograr un arreglo satisfactorio con el gobierno chino, sin tener para ello que recurrir á las armas.

*Proclama de Garibaldi al pueblo de Palermo.*

De cerca ó de lejos estoy contigo, pueblo de Palermo, contigo para toda la vida. Lazos de cariño, comunidad de trabajos, de peligros y de gloria me unen á tí en vinculos indisolubles. Conmovidó en lo mas íntimo del alma, hablando con la conciencia de italiano, sé que no dudas de mis palabras. Separado de tí por el interés de la causa, te he dejado un *alter ego* en Depretis. Depretis ha sido mi representante cerca del pueblo de Sicilia. Representa mas que yo, representa la idea nacional, la idea santa. Italia y Victor Manuel: Depretis anunciará al pueblo de Sicilia el dia de la anexión de la isla al resto de Italia libre. Pero á Depretis toca, fiel á mi encargo y al interés de Italia, determinar el dia afortunado.

Los miserables que hoy le hablan de anexión, pueblo de Sicilia, son los mismos que lo repetian hace un mes. Preguntales, ¿oh pueblo! si yo hubiera atendido á sus miserables intereses individuales, ¿como habria podido continuar combatiendo por la Italia? ¿Habria podido enviarte un saludo de amor desde la hermosa capital del continente italiano? Así, pues, pueblo de Palermo, á los cobardes que estaban agazapados cuando combatias en las barricadas, díles de parte de tu Garibaldi que proclamaremos en breve la anexión al reino del rey *galantuomo* en Italia; pero desde lo alto del Quirinal, cuando pueda ver la Italia á todos sus hijos reunidos, estrecharlos á todos libres sobre su ilustre pecho.

Nápoles 40 de setiembre.

*A las tropas napolitanas.*

Si no desdeñais á Garibaldi por compañero de armas, quiero combatir á vuestro lado contra los enemigos de la patria. Tregua á nuestras discordias, llagas seculares de nuestro país. La Italia, sacudiendo los despojos de sus cadenas, nos enseña al Norte el camino del honor hácia el último baluarte de la tiranía. Una sola cosa os prometo, haceros pelear.—Nápoles 9 de setiembre de 1860.—*Garibaldi.*

—Segun dice á un periódico de Paris su corresponsal de Nápoles, Garibaldi fué el dia 7 á la catedral, que estaba cerrada: el arzobispo se negó á ir á cantar el *Te-Deum*: obligóse al conserje á que la abriese, y se buscó en vano un sacerdote. «Entonces, continúa el mismo corresponsal, Gavazzi, el fraile apóstata, que hacia poco tiempo habia fundado en Londres un periódico protestante, anduvo registrando toda la iglesia por ver si encontraba algunas velas, las encontró y encendió entonando el *Te-Deum*, que se cantó mezclando entre versículo y versículo el grito de *viva Garibaldi!* Gavazzi concluyó dando la bendición no con el Santísimo Sacramento, sino con la mano derecha, agitando entre tanto la izquierda y terminando con el grito de *mue-*

*ran los Borbones!* Por la tarde cesó la lluvia, y Garibaldi fué á visitar el templo de *Piedi-Grotta*; allí le recibió tambien Gavazzi, que en vez de canónigos, se hallaba rodeado de una turba de curas con fusiles, cuchillos y banderas: la mayor parte de estos curas han salido del presidio de Nisida.»

—*El Moniteur* del 13 inserta una nota relativa al aumento de la division francesa en Roma, colocada de nuevo bajo el mando del general Goyon. *El Constitutionnel* añade que el emperador, al enviar á dicho general á Roma, ha querido manifestar «su solicitud por la independencia del Santo Padre.»

—Dice el periódico *La Nouvelle*, que corre el rumor de que Garibaldi y Kossut se han puesto de acuerdo para emprender una campaña en Hungría, de donde, en caso de obtener buen éxito, se dirigirán al Véneto.

—«En una carta escrita en Paris el 10, que publica el *Iurac-bat*, leemos lo siguiente:

Francia no ayudará ciertamente á Victor Manuel en su osada empresa; sostendrá los puntos que ocupa en la Romania, y en Roma nada tendrá que temer el Papa. Es ya difícil que el Piamonte retroceda; es casi segura, por lo tanto, la guerra con el Austria este mismo otoño. Aquí se nota alguna ansiedad hoy, en especial en el círculo de los hombres de negocios.»

## EL CORREO.

Es ya una realidad el establecimiento del telégrafo eléctrico entre estas islas y la península; y el ansiado momento de ver á las Baleares en comunicacion instantánea con la capital de la monarquía y con la Europa entera, se ha presentado ya. Los hilos atraviesan nuestra provincia y la chispa que lleva consigo nuestras palabras cruza sin obstáculo la inmensidad de los mares para enlazar con los mas remotos confines los intereses de todos estos habitantes. No hay ya para el comercio distancias ni entorpecimientos que se opongan á la rapidez y actividad en sus transacciones, ni peligro de que otros mas favorecidos países se anticipen á realizar con mas presteza sus operaciones; no hay para el servicio público obstáculos que impidan la puntualidad en las comunicaciones; no hay ya para los particulares esa barrera insuperable que antes existia y que les mantenía completamente aislados durante largas temporadas, sin poder siquiera tener noticia de lo que al otro lado del canal acontecia.

De hoy mas la noticia de los grandes sucesos llegará hasta nosotros pocos momentos despues de haberse estos verificado: las autoridades podrán seguir una conversacion constante y no interrumpida con el Gobierno: el propietario, el comerciante, el industrial podrán mantener frecuentes y rápidas relaciones con sus corresponsales: el padre, la esposa, el amigo podrán tener en pocas horas noticias de las personas ausentes por quienes sufrirán antes tantos y tan afanosos cuidados. Estas islas, pues, han dejado de ser islas: el cable submarino, al tiempo que ha introducido en España uno de los mas grandes adelantos de este siglo, ha unido á las Baleares entre sí formando de ellas una familia y las ha empujado hasta la península para que vengan á ser en lo suce-

sivo una parte del continente.

Tan extraordinario suceso no ha pasado por cierto desapereibido á estos entusiastas habitantes; si aparentemente no han dado á conocer su inmenso júbilo en el momento de inaugurarse tan gran mejora es porque en aquella ocasion solemne otro objeto arrebatava sus vítores y sus aplausos y era la magnánima y augusta Soberana á cuyas bondades debian tan incomparable beneficio. Hoy es justo que la prensa, haciendose intérprete de los sentimientos que animan á todos los baleares dirija en su nombre un ardiente voto de gracias al Gobierno de S. M. por el grande adelanto que en esta parte ha hecho la nacion y del cual hemos de obtener nosotros el principal beneficio. Cuando otros hechos no existieran, cuando las muchas mejoras que han recibido hace poco otros ramos no fuesen suficientes para inspirar á estos isleños la mas sincera gratitud, el establecimiento del cable submarino les obligaría á recordar siempre con un placer inmenso la época feliz en que el invicto Duque de Tetuan y el ilustrado gabinete que preside se han encontrado al frente de la administracion de nuestro país. Nos felicitamos pues á nosotros por el bien inestimable con que acabamos de ser favorecidos, y felicitamos al Gobierno por las grandes y numerosas simpatías que semejante disposicion le ha grangeado en estas islas.

Con referencia á un despacho telegráfico recibido esta mañana hemos sabido que la Reina y su augusta familia continúan en Barcelona en el mas completo estado de salud; que el entusiasmo de dicha capital es tan efervesciente como el primer dia y que cada uno que transeurre presentan las autoridades y las clases todas algun nuevo motivo de agasajo y adhesión. En la noche de ayer asistieron SS. MM. á la extraordinaria funcion preparada por el Ayuntamiento en los campos Eliseos. A las cuatro habia revistado la Reina las tropas de la guarnicion en gran parada. Lo hermoso del dia, la numerosa afluencia de gentes y brillantéz con que se han presentado los cuerpos, daban al acto un aspecto de grandeza que entusiasmaba, cerrando este magnífico cuadro los fervorosos vivas del soldado en el momento del desfile y cuyos animados semblantes estaban revelando que allí donde los derechos de su Reina, la dignidad de la Nacion, las glorias del ejército y la tranquilidad del país exijan el sacrificio de sus vidas, se encontrarán prontos á destruir á quien pretenda lastimar aquellos sagrados objetos sea cualquiera el pretexto que para ello se invoque.

Han dirigido á S. M. sentidas exposiciones con motivo de la herida que recibió á bordo de la *Princesa de Asturias*, la Diputacion provincial, el Consejo y el Ayuntamiento de Palma.

## SECCION OFICIAL.

### ACADEMIA DE BELLAS ARTES de las Baleares.

En la Secretaria de esta academia establecida en el edificio del *Estudio general*, estará abierta en los días 27, 28 y 29 del corriente de 5 á 7 de la tarde, la matrícula á las escuelas de Bellas artes para el curso que principiará el día 1.º de octubre próximo.

Los alumnos de los cursos anteriores que quieran continuar sus estudios deben presentarse á inscribir sus nombres, debiendo únicamente presentar solicitud los de nueva entrada. Palma 24 de Setiembre de 1860.—P. A. de A. —Juan O'Neill, Srio.

Quien quisiere hacer postura, á una casa con un pozo á medias con otro vecino y porcion de tierra, contigua á la misma, de estension de diez y siete á diez y ocho estadales vulgo destres, ó lo que sea, de número de treinta y seis sita en Establiments nous, que ha sido justipreciada en seiscientos ochentas libras de esta moneda y se halla afecta á la prestacion de un censo anual de cuatro sueldos al Reverendo clero de la villa de Esporlas, cuya tierra lindaba en el año mil ochocientos diez y seis, con las de Catalina Bujosa, con las de Maria Bujosa, con las de Magdalena Torres de can Rafal y de otra con camino tendero; cuya finca pertenece en propiedad á Coloma y Sebastian Sabater y Vich, á Maria Sabater y Pascual y á Catalina Pascual, herederos por iguales partes de su padre y marido respectivo Esteban Sabater, que de orden del Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Catedral de esta Ciudad, se saca á publica subasta por término de veinte dias, acuda á los estrados de este Juzgado el día diez y nueve de octubre próximo venidero á las once de su mañana, hora señalada para su remate, que se admitirá la que hiciere, siendo arreglada á derecho. Palma 24 de setiembre de 1860.—V.º B.º—Romea.—Por su M. Pedro Gazá Esno. Srio.

D. Francisco de Madrid Davila Juez de primera instancia de este Partido y distrito de la Lonja.

Por disposicion de este Juzgado y á instancia de D. Domingo Miralles, se saca á pública subasta el predio *Son Juliá* del termino de la Villa de Soller, hipotecado especialmente por D. Salvador Noguera su dueño al pago de la cantidad que se le reclama: confina dicho predio con tierra del predio *Son Pusa* propio de D. Ignacio Moragues mediante un camino sendero, con tierra huerto de D. Bartolomé Morey, con tierra huerto de D. Juan Bautista Morey, con tierra huerto de Bartolomé Deyá, con tierra huerto de Bartolomé Morell y con camino sendero: el que queda justipreciado en 7200 libras y señalado para su remate el día 22 de Octubre próximo á las doce de su mañana, en los estrados de este Juzgado. Bado en Palma á 25 de Setiembre de 1860.—Francisco de Madrid Davila—P. S. M. —Francisco I. Sastre. =

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

**San Wenceslao mártir  
y el Bto. Simon de Rojas confesor.**

*Cultos.*—En Sta. Catalina de Sena hoy á las seis y cuarto de la tarde se dará principio á la novena de Ntra. Sra. del Rosario y continuará á la misma hora en los dias inmediato-siguientes.

*Mañana viernes.*—En S. Miguel en preparacion de la festividad de su titular, á las cuatro de la tarde habrá maitines solemnes y al anocheecer completa: con música.

Nuestro SS. Padre Pio IX por bula de 28 de febrero próximo pasado, concede indulgencia ple-

naría á todos los fieles que confesados y comulgados visitaren la iglesia de la Congregacion de la Mision desde hoy 27 de setiembre hasta el 4 de octubre siguiente, rogando en ella por la concordia de los principes cristianos, estirpacion, de las heregias y exaltacion de la Sta. Iglesia Católica. Tambien concede SS. á los padres de dicha Congregacion facultad de absolver en los mencionados dias de todos los pecados y censuras reservados á la silla apóstolica.—El domingo próximo estará expuesto todo el dia el Smo. Sacramento y á las nueve habrá una misa solemne.

## ALCANCE.

De los periódicos recibidos por el vapor Jaime I copiamos las siguientes noticias.

Madrid 22 de setiembre.

Creemos que SS. MM. y AA. estarán de regreso en Madrid para el día 15 del próximo octubre, y aun es posible que se anticipe el día de su llegada.

Idem 24.

El *Diaria de Roma*, despues de publicar el *ultimatum* del Piamonte á la Santa Sede y la respuesta del cardenal Antonelli, añade, que el emperador de los franceses, tan pronto como tuvo conocimiento de la revolucion de invadir las Marcas y la Umbria, tomada por el Gabinete sardo, dijo por telégrafo al rey del Piamonte, «que si las tropas sardas penetraban en terreno pontificio, se veria precisado á oponerse, y que habia dado la orden de reforzar el cuerpo francés de ocupacion.

Idem 25.

Dice *El Horizonte* que el domingo se recibió en Madrid un despacho telegráfico, asegurando que los austriacos habian entrado en los Estados Pontificios. Lo que podemos asegurar á *El Horizonte* y al público es que el hecho que se anuncia en este despacho es completamente falso. El que haya inventado semejante noticia, no ha tenido sin duda en cuenta, que el ejército austriaco para llegar á los Estados Romanos tenia que pasar por territorio piamontés, y que delante de Ancona hay una escuadra.

En la Bolsa de Madrid de hoy se publicó el consolidado á 43-03 y la diferida á 40-00.

### Partes telegráficas.

Nápoles 18.

Garibaldi desde Palermo ha nombrado prodictador á Mordini y renovado su afirmacion de que solo desde Roma proclamará la unidad de Italia.

Turin 21.—El Sr. Nigra, ministro de Cerdeña en Francia, deja á París, quedando el secretario de la legacion encargado de los negocios.

Constantinopla 20.—Es falso que haya habido asesinatos en San Juan de Acre. La Siria sigue tranquila, y el estado sanitario es excelente.

Abd-el Kader ha recibido del Gran Sultán la condecoracion del Mendeerdje.

Marsella 22.—Una carta de Roma del 18, escrita á las diez de la noche, anuncia que aun se ignora la suerte de Lamoricere. Se ha mandado una circular al pueblo diplomático para comunicar una nota del cardenal Antonelli. Se anuncia un consistorio para el lunes.

Noticias de Nápoles del 18 dicen: que el diario oficial de Garibaldi ataca al conde de Cavour, y publica una carta del dictador declarando que existe una desidencia inconciliable entre el dictador y el primer ministro de Cerdeña.

Marsella 23.—La carta de Garibaldi dirigida á Bresco, é inserta en el diario oficial de Nápoles dice:

«Osteet asegura que es mi amigo puedo daros la seguridad, aun que muy dispuesto á sacrificar sobre el altar de la patria todo sentimiento personal, no podré jamas reconciliarme con los hombres que han humillado la dignidad nacional y vendido una provincia italiana.»

Sin embargo, se ha dado un decreto promulgando la constitucion de Cerdeña, sin fijar la época en la cual deberá ser puesta en ejecucion.

—En Malta se recibió el 15 un despacho telegráfico de Constantinopla, que decia así: «Beyrouth 10 de setiembre.—Ahmed-Bajá ex-gobernador de Damasco, fué fusilado el 8 del mes corriente, á las doce del dia, por orden de Fuad-Bajá. Su suplicio no fué público. Osman-Bey, el verdugo de los cristianos de Hasbeia: Ali-Bey quien mandaba las tropas de Damasco cuando empezó la matanza, y Mustafá-Bey, el verdugo de los cristianos de Rasbera, fueron fusilados publicamente al mismo tiempo. Damasco tranquila; los musulmanes en Siria consternados Lord Duperin presidió la ejecucion en Damasco. Todas las tropas francesas han llegado á Beyrouth.»

Coblenza 22.—Se dice que el ministro de negocios extranjeros de Prusia tendrá aquí una conferencia con lord John Rusell, que acompañará á Alemania á la reina Victoria.

Turin 22.—El gobierno ha notificado á las potencias el bloqueo de Ancona. Los franceses cogidos prisioneros en la division Lamoricere, van á ser trasladados á sus hogares, y lo mismo los irlandeses.

Dicen de Nápoles que los garibaldinos han desembarcado en la embocadura del Garigliano, interceptando las comunicaciones de las tropas reales entre Cápua y Gaeta. Garibaldi ha ido á Palermo. Se espera su regreso para emprender las operaciones contra Cápua.

Mordini ha sido nombrado prodictador de Sicilia.

En su última alocucion ha repetido Garibaldi que solo en Roma proclamará el reino italiano. No ha habido modificacion ministerial en Nápoles.

Marsella 23.—Dicen de Constantinopla, que habia llegado á Beyrouth un buque con 300 condenados á presidio de los complicados en los asesinatos de Siria. Entre ellos habia personas de elevada categoria.

—Paris 23.—SS. MM. el emperador y la emperatriz han regresado.

Es inexacto que el emperador haya solicitado asistir á la entrevista que han de tener en Varsovia los de Austria y Rusia.

Turin 23.—Los cazadores del Tiber han entrado en Viterbo, cuya guarnicion pontificia habia sido obligada á retirarse por los habitantes.

Viena (sin fecha.)—Lejos de haber muerto el príncipe Miloch, como se habia asegurado, se espera su completo restablecimiento.

El Consejo del Imperio ha adoptado una proposicion favorable á la prensa.

Turin 24.—Maistre se encuentra prisionero.

Paris 24.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-45; el 4 1/2 á 95-85; el 3 por 100 español interior á 00 00; el exterior á 00-00; la diferida á 00-00, y la amortizable á 00 00.

Londres 24.—Los consolidados se han hecho de 93 1/4 á 3/8.

Por todo lo que va sin firma.

El Srio. de la redaccion.—Juan Villalonga.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## La Tutelar.

Existiendo en poder del banquero de esta compañía D. Gregorio Oliver, que vive en la travesía de la cuesta de Ambrós á la de'n Danús núm. 9., los recibes de anualidad que vencen en 30 del actual setiembre; se avisa á los suscritores, que deben pagar en esta época, no descuiden pasar á recoger los suyos respectivos en los días no feriados, desde las nueve de la mañana á las dos de la tarde.

## Historia descriptiva

artística pintoresca del real monasterio del Escorial dedicada á S. M. por D. Antonio Rondono, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III.

Esta obra, de la que se hacen dos ediciones separadas una en castellano y otra en francés, puede asegurarse es la que de mas lujo se publica en España y acaso en Europa. Las estampas, adornos y viñetas sacadas del manantial que existe en aquella preciosa biblioteca, sacristía y salas capitulares, y cuyas exactas propias se ven en esta publicación, el interés de la narracion y el lujo tipográfico con que se presenta, son dotes que contribuyen á la alta reputacion que está alcanzando.

Siguiendo el ejemplo de nuestros augustos soberanos figuran en esta lista de suscritores el Sumo Pontífice, el emperador de los franceses, el rey de Prusia, el de Dinamarca y el de Cerdeña, entre los cuales se ven todos los principales cuerpos científicos y literarios, la grandeza de España y multitud de aficionados á la literatura, á la historia y á las bellas artes.

La obra constará de 40 á 45 entregas de las que han salido 32. Las personas que hoy se suscriban en casa de D. Vicente Sendra plaza de las Copiñas núm. 4. recibirán toda la coleccion y solo abonará un duro al mes hasta haber satisfecho todo el importe de la obra. En Madrid á 10 reales vellon y en Palma á 11 rs.

## Interesante.

En el conocido Establecimiento «A la ciudad de Palma» calle de Brondo números 54 y 55 se acaba de recibir un magnifico surtido de bordados de todas clases, como: cuellos, los mismos con manga, tiras anchas y estrechas, pecheras de camisa etc. y una coleccion de cuellos de luto, entre cuyos géneros podrán escoger sus favorecedores desde los precios mas ínfimos hasta lo mas superior que se construye en su respectiva clase.

Como que el público conoce perfectamente las ventajas que ya hemos concedido y las que cada dia nos vamos esforzando en introducir en el ramo de lencería, nos limitaremos á ofrecer de nuevo el completo surtido que poseemos en todas calidades y anchos, seguros de que lograremos satisfacer el gusto mas delicado.

## Ebanistería de Miguel Mir.

En este establecimiento, antes situado á la esquina del callejon de S. Nicolás y ahora frente la entrada que pasa y conduce á la pescadería nueva, hay de venta un gran surtido de cómodas, camas, sofás, sillas, mesas y otros géneros de varias clases, en cuya confeccion se ha procurado conciliar la novedad y el buen gusto con la mayor baratura. En el mismo establecimiento se harán los muebles que se le encarguen á precios módicos y convencionales.

## Gran publicacion.

Historia de la muy noble, muy leal, cívica y coronada Villa de Madrid

DEDICADA Á S. A. R. EL PRÍNCIPE DE ASTURIAS,

por D. Antonio Campani y Monpalau.

Condiciones de la publicacion: Saldrá por entregas semanales de á dos pliegos de impresion en folio ó mayor con viñetas intercaladas en el texto y magnificas láminas tiradas aparte, dibujadas y estampadas por los mejores artistas españoles.

Precios de la suscripcion: Se tiran dos magnificas ediciones.

Una á 20 rs. entrega, y la otra á 12.

Punto de suscripcion en Palma: Escritorio público, en los bajos de casa del Sr. Marqués del Regner, entre el Mercado y el Borne.

El coste á que por suscripcion tiene que cederse la obra anunciada hoy que con tanta economía se alcanza toda publicacion, habla mas alto que nada respecto al mérito literario y artístico que debe encerrar la que anunciamos, y que segun noticias honrará la librería despacho ó bufete de toda persona instruida y de gusto.

## Venta.

En esta imprenta darán razon de quien tiene para vender planteles de almendros buenos para trasplantar á 5 y 6 sueldos uno.

## Otra.

Cuesta de Sto. Domingo núm. 68 villar del Círculo hay un depósito de cerveza alemana á 9 cuartos botella en el mismo hallarán los consumidores gassiosas, camisas, horchatas y toda clase de refrescos.

## Economía y buen gusto.

En la calle detras de las monjas de la Misericordia núm. 23 piso 1o. se componen los sombreros de felpa viejos, dejandolos perfectamente como nuevos y de última moda por el precio de 14 rs. y llevando dos para hacer uno 12.

Tambien se componen los de feltro y paja.

## Libros extranjeros.

En la librería de Pedro Ferragut, plaza de Cort frente la casa Consistorial, se admiten encargos de libros extranjeros á los precios de los catálogos de París, peseta por franco. Tambien se admiten suscripciones á toda clase de periódicos franceses, belgas, ingleses y alemanes.

## A las Novedades,

calle de Sto. Domingo núm. 22. Se han recibido relojes de pared con despertador que se venden á 40 y á 50 rs. una navajas inglesas para afeitarr de 3, 4, 6, 7, 8 y 30 rs. una, tigras, cortaplumas, petacas portamonedas, brazaletes, alfileres y otros muchos artículos de utilidad y elegancia.

## Aviso.

Se comprará un predio de alguna estension, mediante las condiciones que se manifestarán. El notario D. Pedro José Bonet, calle de Santo Domingo núm. 18 dará razon.

## Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta. El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, ademas de los principios fertilizadores del amoníaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas amoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde

## Economía.

Las ventajas de poder comprar un combustible tan bueno como el carbon de leña por un tercio ó la mitad del precio de este, no se halla bastante apreciado por el público. Esto proviene sin duda de que su uso exige una pequeña variacion en los hornillos de muy poco coste; la sociedad del gas ofrece dar gratuitamente á las personas que deseen servirse de este combustible las instrucciones necesarias para su debida aplicacion.

En Barcelona el coke se emplea en las cocinas de los particulares, fondas, hospitales, cuarteles, fábricas de dulces, para las destilaciones, pastelerías, tintoreros, curtidores, herreros, con especialidad para los clavos, fundidores de metales etc. etc.

Los precios son:

Coke de primera calidad grueso á 11 rs. el qq.  
Id. de segunda id. mediano á 8 id. id.  
Id. de tercera id. menudo á 5 id. id.

Los pedidos pueden hacerse á las oficinas de la sociedad del alumbrado de gas, cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76, piso principal, de diez de la mañana á las dos de la tarde.

## DICCIONARIO MANUAL

VOCABULARIO COMPLETO

## Mallorquin--Castellano

POR

Unos amigos.

Los señores suscritores á dicho manual podrán pasar á recoger la UNDECIMA entrega á los puntos donde se hayan suscrito.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRENTA DE LA V. DE VILLALONGA.  
Cerca del Cobreo.

1792  
Juan Villalonga